



Reformierte Kirchen  
Bern-Jura-Solothurn  
Eglises réformées  
Berne-Jura-Soleure

# Communiqué aux médias

---

7 novembre 2023

## Guerre en Israël/Palestine: l'hostilité envers les personnes juives en Suisse est inacceptable

**Les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure condamnent résolument toute hostilité envers des personnes juives. Elles condamnent la violence et la guerre, et appellent toutes les parties à renoncer à la violence. Malgré la guerre en Israël/Palestine, elles appellent en particulier les trois communautés religieuses abrahamiques au dialogue, à la prière et à l'engagement en faveur d'une paix juste.**

Les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure observent avec une vive inquiétude que des personnes juives se voient de plus en plus souvent contraintes d'éviter l'espace public en raison d'insultes, de menaces et d'agressions dirigées contre elles ou des institutions juives. Nous nous opposons résolument à ces tendances antisémites. L'antisémitisme n'est en aucune circonstance acceptable ou excusable. En tant qu'Eglise chrétienne, nous sommes fondamentalement liés par notre histoire et notre référence biblique au judaïsme, avec lequel nous partageons des racines communes fondamentales et l'espérance en l'avènement du royaume de Dieu.

L'attaque terroriste du Hamas commise il y a exactement un mois contre des personnes en Israël avec la prise d'otages sont des atrocités que rien ne saurait justifier. Les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure condamnent ces crimes dans les termes les plus vifs. Toute forme d'extrémisme est inacceptable. Il faut toutefois s'abstenir de condamner globalement des communautés religieuses ou ethniques: les membres d'une communauté ne sauraient être tenus responsables des actes de violence perpétrés par des extrémistes. Les déclarations et actes antimusulmans doivent aussi être clairement condamnés.

En tant que chrétiennes et chrétiens, nous condamnons la violence et la guerre et appelons toutes les parties à renoncer à la violence. Nos pensées vont à toutes les victimes de la violence, et nous exprimons nos condoléances et notre solidarité à leurs proches. Nous sommes convaincus que la dignité humaine est inaliénable et que les droits humains et le droit international s'appliquent à tous les humains. Les personnes juives, chrétiennes et musulmanes sont unies dans la foi en un seul Dieu, que nous pouvons aussi invoquer en ces heures difficiles pour implorer sa consolation, son soutien et sa paix. Nous appelons toutes les personnes et communautés religieuses à s'engager maintenant sur la voie du dialogue, à prier pour une paix juste et à la défendre dans la vie quotidienne.

### **Contacts et renseignements:**

Matthias Siegfried, responsable du service de la communication francophone, tél.: 031 340 24 11,  
Courriel: [matthias.siegfried@refbejuso.ch](mailto:matthias.siegfried@refbejuso.ch)